
ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA do  

CONSELHO CONSULTIVO da Estação Ecológica de Carijós/CONSECA 

17.08.2022 

 

Relação dos participantes: conselheiros(as), convidados(as) e equipe do NGI ICMBio 
Florianópolis: 

 

CONSELHEIROS 
INSTITUIÇÃO/ENTIDADE 

 

1 
T Marcos César da Silva NGI ICMBio Florianópolis 

S Ricardo Castelli Vieira NGI ICMBio Florianópolis 
2 

 Guto Carvalho Alves Capitania dos Portos 
 

3 
T Marilia Campos Moser SPU 

S Marina Christofidis SPU 
4 

T Débora Monteiro Brentano IFSC 
5 

T Andrea de Oliveira Çarakura 
6 

T Letícia A. Zampieri Costa Assoc. R3 Animal 
7 

S Fabrício Basílio Almeida Aprender 
8 

T Adriana Ezabella Zampieri ISAS 
9 

T Ciro C. Mello Couto RPPN Catarinense 
 

10 
T Ana Caldas CC Pontal do Jurerê 

S Sérgio Rodrigues da Costa CC Pontal do Jurerê 
11 

 Francisco A. Alves Amprafo 
12 

T Flavio De Mori Amora 
13 

S Widomar P. Carpes Jr. ABS 
14 

T Vilmar Jacques CCS Cacupé 
 

15 
T Ester Eloisa Addison Amocape 

S João H. Merten Peixoto Aponpe 
16 

T Andreia S. Soares Trennepohl Casan 
17 

S Carlos B. Leite Sinduscon 

 EQUIPE ICMBIO  

1 
Dan Jacobs Pretto NGI ICMBio Florianópolis 

2 
Danielle Paludo NGI ICMBio Florianópolis 

3 
Diana Carla Floriani NGI ICMBio Florianópolis 

4 
Elda R. V. Oliveira NGI ICMBio Florianópolis 

5 
Heitor Schulz Macedo NGI ICMBio Florianópolis 

 CONVIDADOS INSTITUIÇÃO 

1 
Zeli Sabino Delfino Moradora trevo Jurerê 

2 
Glauco Route Brasil 



Os conselheiros(as) representantes das seguintes instituições/entidades estiveram 
ausentes da reunião: FLORAM, IMA, Polícia Ambiental/CPPA, NEPOM/DPF, Sec. Municipal 
de Educação, União dos Escoteiros do Brasil – UEB/SC, Instituto Mangue Vivo, Conseg 100 
da Baía de Canasvieiras, AMoV Bom Jesus, AMSAL, CONSEG 50, COMOSG, APRR, 
APPAAJOP, ACIF, ACAq e CELESC.  

Os conselheiros(as), representantes das seguintes instituições encaminharam 
justificativa para ausência: ARESC, UFSC. 

 

1. Aos dezessete dias de agosto de 2022, no auditório da sede da Estação Ecológica de 
Carijós, iniciou-se, às 14 h, a reunião do Conseca, que contou com a moderação do 
servidor de ICMBio Heitor S. Macedo, que iniciou a reunião com a apresentação do 
chefe do Núcleo de Gestão Integrada - NGI ICMBio Florianópolis e presidente do 
CONSECA, Sr. Marcos César da Silva, apresentou brevemente o NGI ICMBio 
Florianópolis e o novo arranjo institucional para a gestão das Unidades de 
Conservação federais, sediadas em Florianópolis, SC, Área de Proteção Ambiental – 
APA do Anhatomirim, Estação Ecológica - ESEC Carijós, Reserva Biológica Marinha 
- REBIO do Arvoredo e Reserva Extrativista Marinha - Resex do Pirajubaé. Na 
sequência, os demais participantes se apresentaram, destacando as relações 
existentes ou necessárias entre as instituições/entidades que representam e a ESEC 
Carijós. Alguns conselheiros destacaram a importância da retomada das atividades 
do CONSECA e o relacionamento pretérito entre a Unidade de Conservação - UC e 
as comunidades (bairros) do seu entorno, destacaram que é necessário o 
estabelecimento/fortalecimento do diálogo entre a Unidade de Conservação - UC e o 
seu entorno. O Sr. Marcos (NGI ICMBio Florianópolis) ressaltou que está ciente do 
histórico da relação entre a UC e entorno, porém, manifestou que há, por parte dos 
gestores da UC, disposição na busca de melhorias na relação com as comunidades 
que se relacionam com a ESEC Carijós. Em relação à pauta da reunião, foi proposta 
a retomada do Grupo de Trabalho – GT Regimento Interno, com o objetivo de 
discussão e proposição de minuta do Regimento Interno do CONSECA. Foi informado 
que já fora criado um grupo de discussão do Regimento, em 2019, sendo que o grupo 
chegou a elaborar uma minuta de Regimento, porém, a proposta não foi apresentada 
aos demais conselheiros, considerando-se que não ocorreram novas reuniões do 
CONSECA, em 2019 e em 2020, com o início da pandemia de COVID-19, as 
atividades do conselho foram paralisadas. Foi informado que o ICMBIO propôs, 
recentemente, um roteiro para elaboração dos Regimentos Internos dos conselhos, 
portanto, sugeriu-se que o GT efetue a revisão e atualização, se necessária, da minuta 
de regimento, proposta para o CONSECA, em 2019. Desta forma, foi reestabelecido 
o GT Regimento Interno, composto pelos seguintes membros:  Flavio De Mori 
(AMORA), Ana Caldas (CC Pontal de Jurerê), Carlos Leite (Sinduscon) e Zeli Delfino 
(moradora do Trevo de Jurerê). Encaminhamento: o GT irá se reunir com o ponto focal 
da GR 5 para Conselhos e verificar a necessidade de atualização da minuta de 
regimento, que será analisado pelo GT e posteriormente encaminhado aos demais 
membros do CONSECA, com vistas aos ajustes finais e aprovação na sua próxima 
reunião do CONSECA. Na sequência, o Instituto Çarakura destacou o contato 
realizado e o interesse na atuação, em parceria com o ICMBio, propondo-se a 
organizar um mutirão de limpeza em área de manguezal, em parceria com a Route 
Brasil, ESEC Carijós e demais instituições/entidades componentes do CONSECA. 
Encaminhamento: será agendada reunião com objetivo de organização do mutirão de 
limpeza. Os demais conselheiros serão informados para que possam participar/apoiar 
as atividades. Em seguida, foram propostos alguns temas para discussão no 
conselho: a) “Zona de Amortecimento”- área de entorno da ESEC Carijós; b) 
saneamento básico (ETEs Canasvieiras, João Paulo e Jurerê Internacional; c) 
conflitos entre áreas urbanas consolidadas e a área demarcada da Unidade de 
Conservação; d) controle de espécies exóticas invasoras; e) relação entre a ESEC 
Carijós e o Plano Diretor municipal; f) grandes empreendimentos; g)  agenda positiva 



do CONSECA; Encaminhamento: na próxima reunião do CONSECA serão 
apresentadas propostas para a priorização/discussão dos temas, para a agenda do 
conselho em 2023. Foi acordado que a próxima reunião do CONSECA será realizada 
no mês de novembro de 2022. Sem mais a acrescentar eu, Elda Raquel Vargas de 
Oliveira, Analista Ambiental, lavrei a presente ATA, que segue assinada pelo 
Presidente do Conselho Consultivo da Estação Ecológica de Carijós e Chefe do NGI 
ICMBio Florianópolis, juntamente com a lista de presença da reunião, assinada pelos 
Conselheiros e demais presentes, anexa.  

 

Encaminhamentos: 

O que Quem  Quando 
1- Reunião ajustes no 
regimento interno 

GT Regimento ( ICMBio, 
Ana Claudia, Carlos, 
Flavio e Zeli) 

 
até novembro 

2- Reunião planejamento 
mutirão de limpeza de 

manguezal 

Çarakura, Route Brasil, 
ICMBio  

 
agosto/setembro 

3- Mutirão limpeza de 
Manguezal 

Çarakura, Route e demais 
Instituições componentes 
CONSECA 

 
setembro 

4-Reunião ordinária CONSECA conselheiros novembro 

 

 

Anexo I: Memória fotográfica da reunião  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Anexo I: Registro fotográfico da reunião do CONSECA – agosto de 2022 

 

 

       

 

 

                          

 

 

 

 


